

José Luis Daza arriba al Ministerio de Economía y deberá relacionarse con Rodrigo Valdés, director en el FMI:

Los dos chilenos que negociarán la deuda argentina en un período "crítico" para Milei

Debido a la vulnerabilidad de la economía, Argentina tiene acceso limitado a financiamiento. La tarea de José Luis Daza de recomponer el vínculo con el FMI será clave, ya que un nuevo desembolso desde el Fondo sería de "mucho ayuda" para mejorar la situación financiera.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

"En el caso de la Argentina, el Fondo (Monetario Internacional) se está encontrando con un gobierno que quiere un ajuste fiscal mucho más fuerte que lo que normalmente recomienda el mismo Fondo. Entonces, esa parte de la negociación con el FMI va a ser fácil". Esa era la visión del economista chileno José Luis Daza sobre las conversaciones por la deuda entre Argentina y el FMI, según manifestó al diario La Nación de ese país en diciembre, días después de que Javier Milei asumiera la Presidencia.

Ahora, quien deberá llevar esa "fácil" negociación será justamente Daza. Ayer el ministro de Economía de Argentina, Luis Caputo, confirmó que el economista chileno se incorporará a la cartera como secretario de Política Económica. Daza agradeció el nombramiento y afirmó que el proyecto de Milei es "el más significativo en el mundo por la causa de la libertad y el bienestar de la población".

El principal desafío de Daza será recomponer vínculos en las negociaciones con el FMI, que ha estado marcada por sucesivas fricciones. Su contraparte en el Fondo será Rodrigo Valdés, reconocido economista chileno y exministro de Hacienda (2015-2017) en el segundo gobierno de Michelle Bachelet. Valdés, quien por estos días está de vacaciones, ejerce como director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI.

Milei ha expresado una opinión antagónica a Valdés. En marzo el exministro visitó Argentina, en donde elogió el avance realizado

■ S&P: "Daza asume en un período crítico"

Uno de las principales misiones de Argentina es restablecer el acceso a los mercados de capitales externos. Elijah Oliveros-Rosen, economista jefe de mercados emergentes de S&P Global Ratings, comentó a "El Mercurio" que "José Luis Daza asume su cargo en un período crítico para el gobierno de Argentina, ya que continúa con sus esfuerzos por restablecer la confianza de los inversores y corregir los desequilibrios económicos del país". Debido a la mala política fiscal y monetaria que ha tenido Argentina, se ha bloqueado el desarrollo de los mercados de capitales nacionales, lo que ha llevado al gobierno y a los prestatarios del sector privado a emitir deuda en moneda extranjera, dice Oliveros-Rosen.

"Dados varios incumplimientos recientes, el gobierno carece de acceso a los mercados de capital externos. Por lo tanto, cualquier programa para

estabilizar la carga de la deuda del gobierno y potencialmente restablecer el acceso a los mercados de capital externos depende de una política monetaria más eficaz y un tipo de cambio menos volátil, además de un ajuste fiscal", afirma el economista. Agrega que los problemas económicos del país tienen raíces profundas, ya que según los cálculos del Banco Mundial, Argentina sufrió recesiones durante un tercio del período 1950-2022, más que cualquier otro país. Desde Moody's ven difícil que Argentina pueda pagar su deuda. "Los mercados financieros han visto con buenos ojos mucho del ajuste que ha hecho el nuevo gobierno, debido a que tenía un punto de partida bastante complicado, pero si ven que va a estar muy difícil poder cumplir con todos los pagos de deuda", dijo ayer Jaime Reusche, vicepresidente y senior credit officer de Moody's Investors Service.

en los primeros meses de la Presidencia de Milei. "El progreso ha sido importante", afirmó. Pero desató el enojo de la Casa Rosada cuando advirtió que "hay que sostener los esfuerzos para apoyar a los más vulnerables, para que el peso del ajuste no caiga desproporcionadamente sobre las familias trabajadoras". El vocero de Milei, Manuel Adorni, lo acusó de "difamación" por la advertencia. En junio, Milei criticó a Valdés diciendo que tenía "vínculos con el Foro de Sao Paulo" (su evidencia: haber sido ministro de Bachelet) y, luego, en julio, le imputó tener "mala intención" con Argentina.

La visión de Daza sobre su compatriota ha sido, al menos hasta hace unos años, distinta.

En 2017, Daza destacó a Valdés tras su paso por la era Bachelet. "La llegada de Valdés significó una dosis de realismo, sinceramiento de los supuestos de crecimiento y una corrección importante en la trayectoria fiscal", dijo a La Tercera. Para Daza, el legado de Valdés es "haber evitado una crisis fiscal mayor y varias rebajas de las calificadoras (...) el lado negativo es que no fue capaz de detener las reformas destructivas de Bachelet. Su mayor derrota (...) fue que no logró detener la reforma laboral".

El difícil momento económico

La economía de Argentina se encuentra en un

El economista chileno José Luis Daza asumirá como secretario de Política Económica en el Ministerio de Economía argentino.

El exministro de Hacienda de Michelle Bachelet, Rodrigo Valdés, es actualmente director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI.

■ La confianza de Caputo en Daza

José Luis Daza llega al puesto de secretario de Política Económica en el Ministerio de Economía, tras la renuncia de Joaquín Cottani. Luis Caputo, el titular de Economía, anunció ayer la designación de Daza y comentó que "es un honor volver a trabajar juntos como lo hicimos durante tantos años".

La confianza de Caputo en Daza es uno de sus principales diferenciadores con su antecesor. Roberto Arias, exsecretario de Políticas Tributarias del Ministerio de Economía bajo la designación de Alberto Fernández, comenta que el economista chileno "va a estar sentado en la mesa chica", a diferencia de Cottani. "Va a ser un equipo un poco más cohesionado. Reemplaza a una persona que no venía del riñón de Caputo por una que sí va a ser seguramente más de confianza", dice a "El Mercurio". Agrega que hasta ahora, la vinculación con otros actores económicos en Argentina y en el exterior ha estado concentrada en Caputo y en Pablo Quirno, el secretario de Finanzas. "Ahora posiblemente se incorpore Daza a ese rol tan importante", señala.

Fuera de la cohesión, Arias, quien hoy es director ejecutivo del Centro de Asuntos Fiscales, no ve un mayor cambio con el arribo del chileno. "Hay un tema más profundo. El gobierno tiene como principal objetivo reducir la inflación y eso es bastante conflictivo con el pedido del FMI de una apertura y una desregulación de un mercado cambiario. Son objetivos que hay que ser muy cuidados para coordinarlos", explica.



EDÉTOR VÁZ



MANUEL HERRERA